



Rosa Elena Millán Directora del Seguro Popular

Diputados desaparecen el Fondo de Gestión Social y se aumentan sueldo

Este recurso fue incluido dentro del salario mensual de cada legislador

Estefanía López
@estefanialcorral

Tras un acuerdo entre los integrantes de la Junta de Coordinación Política, a partir de este mes los diputados locales gozarán de un sueldo de 107 mil pesos y desaparecerá el Fondo de Gestoría Social, que fue incorporado como parte de su salario.

En anteriores legislaturas, los legisladores contaban con una partida para apoyar a ciudadanos de aproximadamente 70 mil pesos mensuales, y, de acuerdo con el Plan de Austeridad aprobado al inicio de la actual legislatura, este recurso se redujo a la mitad, y ahora ya no existe.

➔ Cero apoyos

Graciela Domínguez, presidenta de la Jucopo, argumentó que tal decisión es bajo la justificación de que los procesos de otorgamiento de apoyos son muy burocráticos, y además se usaba de manera indiscriminada. A pesar de que tales apoyos debían ser facturados y transparentados ante el Congreso, los legisladores no cumplían con todos los lineamientos, por lo que acordaron sumar el



FOTO: RICARDO NEVÁREZ

> Diputados locales, durante la sesión ordinaria de este martes.

107
MIL PESOS

percibirá cada legislador como sueldo mensual.

Fondo a su sueldo y dictaminarlo en el Presupuesto de Egresos 2019. El incremento salarial también implicará un pago de

20 millones de pesos de impuesto sobre la renta ante la Secretaría de Hacienda y además supera el sueldo destinado para el gobernador, el cual, de acuerdo con el presupuesto, percibirá un sueldo de 75 mil pesos mensuales.

En ese sentido, Édgar Augusto Zataráin, diputado del PRD, señaló que “el que es vaquetón, no va a apoyar”, pues con el

nuevo acuerdo ningún legislador está obligado a entregar apoyos, sino que será por voluntad de cada uno. Además, en caso de decidir usar su sueldo para gestión social, no deberá facturar ni comprobar gastos: “A mí se me facilita más que sea así porque el legislador ya no batalla ni pierde su tiempo en buscar facturas y tickets del recurso que da y nos con-

centramos más en legislar. El que quiera apoyar, lo va a hacer”.

➔ Desacuerdo

En contraparte, Ana Cecilia Romero, diputada del PRI, consideró indebida tal eliminación del Fondo de Gestoría, pues su distrito es comprendido por rancharías y zonas serranas, donde hay muchas causas que aten-

«No habrá necesidad de reportar al órgano de control. Ahora sí, quieres apoyar, será a conciencia de uno»

Jorge Iván Villalobos
Diputado del PAN

«Habíamos dado un gran paso en la transparencia de apoyos. La eliminación del Fondo es un retroceso»

Ana Cecilia Moreno
Diputada del PRI

der. Apuntó que los morenistas no tienen a quién destinarle esos recursos, ya que no establecieron compromisos con los ciudadanos durante su campaña electoral.

Aseguró que en pasadas legislaturas se había dado un gran paso en materia de transparencia y facturación de estos recursos, por lo que es un retroceso que el fondo desaparezca.



FOTO: RICARDO NEVÁREZ

> Diputados Graciela Domínguez Nava y Juan Ramón Torres Navarro.

AMLO no marca línea al Legislativo y hay división de poderes: Graciela Domínguez

Ante los discursos de Andrés Manuel López Obrador durante su visita por Sinaloa, los cuales respaldaron el gobierno de Quirino Ordaz Coppel, la presidenta de la Jucopo, Graciela Domínguez, declaró que el presidente de la República no marcó ninguna línea a los diputados de Morena y que el Poder Legislativo seguirá cumpliendo con su labor de señalar, vigilar y criticar las malas acciones del Gobierno estatal.

“No vamos a renunciar a cumplir con nuestra obligación, y parte de eso es fiscalizar, vigilar y evaluar”, dijo. La diputada de Morena argumentó que el mensaje del presidente no fue un espaldarazo a la administración de Ordaz Coppel, sino de conciliación social y una convocatoria para que todos trabajen en coordinación. “Quiero subrayar dos cosas muy importantes de su mensaje: el

combate a la corrupción y la necesidad de atender primero a los pobres, y ese mensaje es para todos”. Afirmó que el grupo parlamentario de Morena no tuvo ningún acercamiento con el presidente de la nación, por lo que descarta rotundamente que las palabras de AMLO sean un regaño o jalón de orejas a los morenistas, quienes con anterioridad buscaban recursos para reasignar en el Presupuesto de Egresos 2019.